
始人保羅‧哈理斯遠在芝加

哥南邊的墓地等景點。以及

數個扶輪社計畫。交換團團

長趙文華（暱稱 Aircon）對

一個由哈潑 Harper學院的紹

姆堡 -霍夫曼莊園扶輪社職

業獎學金計畫特別感興趣，

後來決定在台灣成立類似的 

計畫。

「任何扶輪社或社員都

能聯繫其他任何扶輪社來發

起友誼交換，但如果有人脈

最有效，」巴林頓早餐扶輪

社社長馬克 吉普森 Mark 

Gibson指出。以我們的情況而言，那個人脈便是艾

瑞克 林 Eric Lin，他已在巴林頓住了半年，也是

巴林頓早餐扶輪社的社員。

我們的交換團在 2017年 11月前往台灣進行交

換的第二部分。出國之前，我們開了幾次會，以瞭

解我們預期在台灣會遇到什麼，並練習「月亮代表

我的心」這首中文歌，準備在我們訪問的每個扶輪

社唱這首歌。我們開始時只是相互有點認識的人，

有的甚至是彼此陌生，但很快成為朋友。沒有任何

東西像謀殺一首歌那樣容易拉近人們的距離。

為了規劃我們在交換過程想要看什麼以及做什

麼，艾瑞克和馬克一起努力了六個月。接待家庭及

扶輪活動是由 Aircon安排，他才剛特別為家鄉大

肚區的年輕人成立大肚扶輪社，大肚是台灣第二大

城台中市郊外的一個工業社區。如同他們規劃，這

次交換演變成結合文化體驗、服務計畫，及姊妹地

區協議的交換之旅。「友誼交換只是一個殼子，裡

面你要填什麼都可以，」馬克說。

有時候美好的經驗在

你最無期盼之時悄悄來到你

身邊。去年某天早上，我在

出席例會時，有人提到打算

去台灣進行扶輪友誼交換之

旅。還有名額空缺。費用似

乎低到難以置信：一天 80美

元，包括機票費用，預計停

留兩週。

突然間，我腳底下立刻

癢起來。

這次旅行之前，我對扶

輪友誼交換所知甚少。自從

在 2004年成為扶輪社員以

來，我偶爾會聽到友誼交換，但總是事後才知道。

不知道什麼原因，找到一個我可以實際參加的友誼

交換仍然難以捉摸。後來我所知道的（除了秘密握

手方式之外）是每個友誼交換旅行完全是參與的扶

輪社員們的責任。決心要去某個地方，你便能實現

友誼交換。

根據扶輪網站，友誼交換能擴大國際瞭解、促

進和平及服務，並給與參加者瞭解一種新文化並為

計畫尋找夥伴的機會。交換團能包括非社員及扶輪

社員，人數可以少到一個人；我們的交換團有 17

個人。友誼交換牽涉二次訪問，每個國家都要接待

來自另一國家的參加者。

我們的台灣之旅有五個美國扶輪社及數個台

灣扶輪社參與，後者由新成立的大肚扶輪社領導。

2017年亞特蘭大國際年會之後，來自台灣的扶輪社

員們旅行到芝加哥區域，然後住在伊利諾州巴林頓

Barrington及紹姆堡 Schaumburg郊區的扶輪社員們

的家。他們想要看國際扶輪伊文斯敦總部及扶輪創

真正的朋友
你想要什麼樣的扶輪友誼交換都有可能
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當然，此行最有趣的部份是，從旅行者的觀點

來講，和當地家庭同住的機會。大部份接待家庭是

新扶輪社社員的家，都經過艾瑞克小心翼翼審查，

以保證他們熱衷於履行接待任務並和他們的訪客成

為朋友。我們被建議要攜帶禮物；我帶了一本介紹

芝加哥哪些地方有藝術氣息。剛好，我的「女主

人」艾米小時候去過奧勒崗州，一直想去芝加哥看

看。而且我大學時讀過中文。當她宣佈晚餐時間到

了時，我還記得如何說「吃飯」，這有助於使氣氛

輕鬆一點。我們聊起政治、語言，及文化，而且從

頭笑到尾。艾米幫她的丈夫傑克 Jacky和我翻譯難

的東西。我一下子就覺得好像和他們相識多年。

服務計畫把一部份團員帶到大肚一所小學。六

個扶輪社員在學校花了四天協助從幼稚園到六年級

的學生們練習英語會話。「我們必須假設大部份小

孩子的英語不是很好，但有幾個可能很好，我們的

假設大體上沒錯，」瑪莉 波切濟Marie Bolchazy

猶記得，她是巴林頓早餐扶輪社社員，也是一個

退休老師，這次的課程就是她擬定的。娛樂是最

重要的，包括萬聖節服裝、帶動唱兒歌 the Hokey 

Pokey（肢體動作部份），「老麥當勞」（為農場

動物），及貼紙。

交換團其他團員那一週去探索大肚區，他們

拜訪廟宇、博物館，及公園。有些人只報名參加接

待家庭住宿一週，但是我們其他人花了另外一個禮

拜的時間到台灣各地旅遊，認識當地文化 我們

大部份人很少有接觸台灣文化的經驗 及這裡的

人，我們發現他們非常友好。我們去參加完全用中

文的扶輪會議（雖然我們無法瞭解字意，但節奏是

熟悉的）、吃了許多我們不一定認得出的食物、看

到令人嘆為觀止的峽谷及壯觀的海岸線，並且到魚

博士水療浴場，有數百條小魚來輕咬我們的腳趾。

在小一點的城市及鄉下，我們發現 7-11便利

店有賣一些我們不熟悉的商品，以及有霓虹燈照亮

的路邊小店賣檳榔，這是一種吃了會使人上癮的提

神東西。我們越接近大都市，越可能發現（有時滿

龐大的）麥當勞及肯德基速食店，以及想要歡迎我

們、請我們吃飯、總體來講讓我們感覺受到歡迎的

扶輪社員們。我們唱那首中文歌給他們聽，來作為

回報。

當我們快到首都台北時，我們臨時把時間表做

了改變。3481地區總監洪振攀 Jenn-Pan Horng

人們都叫他 J.P. 熱切希望和我們見面。他想要

與我們續簽 2012年在團體研究交換過程中簽署的

姊妹地區協議。

他也有興趣聽聽我們地區的一個把 X光機器

帶到瓜地馬拉一些以前無法使用這種科技的村莊

的計畫。J.P.和蘇珊娜 吉普森（6440地區 2019-

20年度地區總監）Suzanne Gibson簽下新協議之

後，J.P.承諾將以 37,500美元資助購買並裝設一台 

X光機。

「扶輪建立世界和平的最有力工具是扶輪友誼

交換，」蘇珊娜在簽署姊妹地區協議時說。這一趟

完成這麼多任務之後，我們整團的人都成為扶輪的

信徒。紹姆堡 -霍夫曼莊園社的凱利在回程 13小

時的飛機上，大部分時間都在討論如何以我們所見

及所做的為基礎繼續著手更上層樓的各種規劃。

「經過台灣之旅後，我覺得未來有無限可能性，心

情異常興奮，」他說。「我特別敬佩當地扶輪社員

的創業精神。此次旅行打開了我的雙眼，讓我看到

當地及全世界扶輪社員的參與有可能達到全新的水

平。」個人來講，我期盼在我們打算再相會的 6月

多倫多扶輪國際年會，雙方會有更豐收的腦力激

盪。由於這一次的友誼交換產生了一個有效的服務

計畫、一筆可觀的捐獻，以及續簽姊妹地區協議，

自然讓人想像未來還會有美好的東西。扶輪朋友攜

手竟然能完成這麼多事，實在令人覺得不可思議。

6440地區助理總監南希 謝柏德森 Nancy 

Shepherdson打算下一次度假去進行扶輪友誼交換。

有興趣規劃一次扶輪友誼交換嗎？

詳情請到 rotary.org/friendship-exchange

查閱。

我們開始時只是相互有點認識的人， 
有的甚至是彼此陌生，但很快成為朋友。

沒有任何東西像謀殺一首歌 
那樣容易拉近人們的距離。
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